

LYON Politique

Marchés, masques, respect du confinement : la droite interpelle Gérard Collomb

Dans un courrier adressé au maire de Lyon, le 16 avril, Stéphane Guillaud, le président du groupe LR et apparentés au conseil municipal, revient sur toutes les questions sensibles du moment.

Marché : une avancée sur des réouvertures

À commencer par les marchés fermés à Lyon depuis le 24 mars. Si l'élu salue « les différentes initiatives qui ont pu être prises pour permettre aux producteurs d'écouler leurs marchandises et à certains de nos concitoyens de les acquérir », il estime que désormais, « des tests de réouverture de certains marchés situés dans des lieux permettant une répartition des forains respectueuse des règles de distanciation pourraient être tentés ». Une proposition qui semble avoir été entendue par le maire de Lyon qui a annoncé ce mercredi, « la réouverture progressive de certains marchés, au moins un par arrondissement, à partir du 4 mai ».

« Offrir aux habitants un masque alternatif »

Autre question épineuse, celle des masques. « Pourquoi les stocks [de la Ville] qui ont pu exister par le passé, n'ont pas été renouvelés ? », interroge l'élu qui rappelle que la Ville est tenue de « déterminer l'opportunité de constituer des stocks de masques pour protéger son personnel ». Au-delà, Stéphane Guillaud demande au maire s'il compte s'inspirer de « certaines collectivités qui ont décidé d'offrir à leurs habitants un masque alternatif fabriqué par le tissu économique local pour leur permettre, par exemple, de réutiliser les transports en commun lors du déconfinement ».



Stéphane Guillaud, le président du groupe LR et apparentés au conseil municipal de Lyon. Photo archives Progrès / Joël PHILIPPON

Confinement : « pas d'impunité pour ceux qui jouent au foot sur des terrains de proximité »

D'ici là, le leader du groupe d'opposition « renouvelle son souhait de voir le confinement respecté sur l'ensemble du territoire de la Ville » : « Nous avons été quelque peu surpris des propos de votre adjoint en charge de la Sécurité quand il indiquait faire de sa priorité le 7^e arrondissement au détriment des autres, semble-t-il, car nos concitoyens respectueux des mesures décidées par le Gouvernement ne peuvent comprendre que certains bénéficient d'une sorte d'impunité et puissent se livrer à des matchs de foot sur des terrains de proximité comme dans le 8^e arrondissement par exemple. »

Stéphane Guillaud conclut son courrier en saluant au nom de son groupe, « l'engagement des agents de notre Ville aujourd'hui mobilisés pour assurer les missions de service public nécessaires » et se félicite de « la mise en place d'une prime spécifique à destination du personnel en activité ».

LYON

Des colis du cœur pour aider les plus démunis

« Nous lançons l'opération "Les colis du cœur" pour récolter et distribuer des denrées alimentaires destinées aux personnes très pauvres, sous-alimentées du fait du confinement », alerte Abdelaziz Boumediene, animateur du collectif lyonnais Mouvement pour une Solidarité Internationale (MSI). Il poursuit : « Nous sommes de plus en plus sollicités par de très nombreuses personnes âgées, souvent seules, mais également par des migrants, dans la même situation alimentaire ». L'association souhaite récupérer des denrées alimentaires de première nécessité.

Le MSI peut enlever les dons à domicile mais ces derniers peuvent être apportés également sur les lieux de distribution, à 19 heures, tous les jeudis devant la salle Bayard, 32, bis cours Bayard (2^e), et/ou tous les vendredis, même heure, place de Francfort, devant le parking de la gare routière de la Part-Dieu (3^e).

Contact MSI : 06.59.36.41.51.

CALUIRE-ET-CUIRE Santé

Comment les professionnels de santé caluirards font bloc



Alexandra Ayme, présidente de la CPTS Caluire, dans son officine, rue Jean-Moulin.

Photo Progrès/Jacques FONTES

À travers l'association Communauté Professionnelle Territoriale de Santé Caluire (CPTS Caluire), les professionnels de la santé de Caluire-et-Cuire coordonnent leurs actions au bénéfice des patients.

La CPTS de Caluire-et-Cuire vise à une meilleure organisation du parcours de santé des patients. « Elle peut rassembler jusqu'à 130 professionnels dont médecins spécialistes et généralistes, pharmaciens, biologistes, dentistes, infirmiers, kinésithérapeutes, orthophonistes, sages-femmes et acteurs médico-sociaux (1). Elle travaille suivant trois axes : l'amélioration de l'accès aux soins, du parcours pluri-professionnel autour du patient et la participation aux ac-

tions territoriales de prévention », confie la présidente de l'association, Alexandra Ayme, pharmacienne.

« Concourir à l'amélioration de la prise en charge des patients »

Depuis l'apparition du Covid, la CPTS a mené différentes actions en lien avec l'Infirmierie Protestante, l'Hôpital Dugoujon et la mairie. Soutien de soignants par les psychologues, distribution de masques, de visières et de kits dédiés aux infirmiers fournis par l'État, la mairie et la région, tournées spécifiques des infirmiers pour les malades du Covid, consultations médicales sur des créneaux horaires spécifiques, divers conseils et contacts, sont autant d'opérations réalisées et poursuivies. « Le Covid nous a permis de fonctionner en synergie et a montré que

nous sommes déjà opérationnels », poursuit Alexandra Ayme.

Dans le long terme, la CPTS sait pouvoir s'appuyer sur des financements issus de l'Agence régionale de santé (ARS) pour asseoir sa structure et répondre aux trois axes de travail par des projets spécifiques. L'objectif est de concourir à l'amélioration de la prise en charge des patients dans un souci de continuité, de qualité et de sécurité des services de santé, par une bonne coordination des acteurs locaux qui la composent.

Contact : Alexandra Ayme - cptscauire@gmail.com

(1) : La liste fournie ici n'est pas restrictive. Les portes sont ouvertes à tout professionnel de santé, médical, paramédical et social exerçant sur Caluire.

CES LYONNAIS CONFINÉS

Olivia Cuir : « Je vois là une véritable opportunité de se réinventer »

« Je suis dans la communication et mon activité est très impactée. Une grande partie de l'événementiel, c'est quand même mettre des gens en lien » explique Olivia Cuir, directrice générale de l'agence Esprit des Sens situé à Port Rambaud dans l'ancienne capitainerie de Confluence et aussi créatrice du festival Lyon City Demain. Sa vingtaine de salariés travaille maintenant en horaire réduit.

« Je vois là une véritable opportunité de se réinventer. Avec les nouvelles technologies, on peut éviter de se déplacer aux quatre coins de France pour de simples réunions. Il faut aller à l'efficacité mais bien sûr ne pas oublier ce supplément d'âme qu'apportent de vraies réunions lorsqu'il s'agit d'avenir et de créativité », estime Olivia Cuir. Cette chef d'entreprise continue à beaucoup travailler. « Je prépare de nouveaux business models, je gère mes équipes » mais elle se réjouit d'avoir retrouvé l'esprit de famille, de pouvoir prendre tous ses repas avec ses enfants.



« La fenêtre de mon bureau donne sur le jardin. Je suis plus attentive à la nature. » Photo Progrès/Laurence PONSONNET